

EL PUEBLO

DIARIO DE LA MAÑANA

SUSCRIPCIÓN: ALMERIA, UN MES, 1'25 PTS
PROVINCIA, TRIMESTRE, 5. EXTRANJERO,
UN AÑO, 20. PAGOS ANTICIPADOS

ANUNCIOS: PIDANSE TARIFAS A LA ADMINISTRACION. OFICINAS Y TALLERES: CALLE DE LÓPEZ FALCÓN, NÚM. 5 . . .

DIRECTOR,
JOSE GARCIA CRUZ

AÑO I.

ALMERIA 7 JULIO 1917

NUM. 80

Devorapueblos.

Uno de los periódicos que con más frecuencia acuden al título de español, es «A. B. C.». Nadie duda de que lo es. Seguramente, ni aun los que en materias de españolismo aman visiones o realidades patrióticas distintas de las del colega. Pero, aun afirmando que es un periódico español «A. B. C.», tan repetidamente trae a cuento ese sentir y tan fácilmente se descubre en sus labios esa palabra, que ya choca la insistencia. Ahora dice:

«Nosotros, que somos españoles ante todo y sobre todo, que lo hemos demostrado repetidas veces, que no servimos ni nos queremos hacer servir de ningún partido, ni buscamos nada en la política, ni pretendemos cosa alguna del régimen, tenemos que confesar hoy, con solemne sinceridad que no habría modo de reformar las instituciones sin un grave daño para España. Al otro lado de la monarquía nada hay, ni hombres ni programas que ofrezcan la menor garantía; cada vez que el pensamiento se aventura en hipótesis de cambios de régimen, se ofrece la trágica visión de Portugal, todavía más recargada en sus tintas negras. De ahí que la esperanza de todas las personas deseosas de la regeneración y del progreso de España se ha refugiado en el rey, porque creen firmemente que la solución tan solo puede surgir del régimen monárquico.»

Es muy respetable la opinión del colega. Solo que sus fundamentos carecen de solidez. Veamos.

¿Que título ama más «A. B. C.»? ¿El de españoles o el de monárquico? Es posible que nos repique proclamando su amor a los dos nombres. Pero le replicaremos: ¿Invitan a ese amor los cuarenta y tres años en el laboratorio en que ya no queda un filtro, una retorta, un crisol en buen estado? ¿Donde está la obra que somete por admiración, por reconocimiento, aun por respetos, a todo espíritu imparcial, por honda que sea la aversión a un régimen? Los ejemplos de Italia, de Inglaterra, de Bélgica deben decir algo a «A. B. C.».

Otro periódico monárquico, «La Acción», comenta el artículo de «A. B. C.» y añade:

«La revolución que está haciendo falta en España no es la revolución callejera, desordenada y estéril que predicán los enemigos de las instituciones, sino aquella otra, serena, saneadora, la revolución desde arriba, que libre a la corona del influjo y del contacto de los malos políticos e impida que la gobernación del país esté a merced de los profesionales de gremios y tertulias fomentadores de la injusticia, de la desmoralización y de la indisciplina social.»

«Al otro lado de la monarquía nada hay, ni hombres, ni programa, etc., etc.» Sin duda le parecen más hombres y mejores programas los que viven y gobiernan con y en la monarquía. Y aquí nuestras dudas. ¿No le parece a «A. B. C.» que el ensayo del régimen ha tenido sobrado tiempo para de-

mostrar su bondad? Desde la Restauración han transcurrido cuarenta y tres años. Ni ha sido asombro de la tribuna parlamentaria monárquicos ilustres; la «Gaceta» ha diluviado decretos; mil episodios nacionales e internacionales llamaron a la realidad a los políticos del régimen; la situación actual, convenida con nosotros «A. B. C.», que no ha sido creada por los hombres y los programas de las oposiciones antidinásticas, sino por esos mismos hombres ante quienes el periódico madrileño ofrece «la trágica visión de Portugal...»; y si al cabo de cuarenta y tres años de infortunios, de tanteos, de desgracias, de experiencias, desaparecidos hombres insustituibles para el régimen que no puede hacer apelaciones más que a muy modestos dependientes, aún cree «A. B. C.» que al otro lado de la monarquía no hay hombres ni programas, es decir, una inteligencia, una fuerza, un sistema que se adapten mejor a la estructura nacional, a sus potencias o a sus facultades, es porque los dos nombres, el de español y el de monárquico en el colega producen ofuscaciones y no se decide su preferencia. Motivos para que nos enorgullecamos todos de ser españoles, nos lo ha dado con generosa abundancia la historia.

Entre esas tantas no figura un solo republicano. Son monárquicos todos los que han pasado por el Gobierno, desde la Restauración. Su obra, es la que juzgamos. La España de ahora está fabricada por ellos. ¿Creen los colegas que es posible desarmar a las oposiciones cuando contemplamos el país, de cuya pintura hacemos gracia a los que nos leen porque no la consentiría el censor? La culpa es vuestra, toda. La Restauración dió el Gobierno a vuestros hombres y a vuestros programas. ¿Con qué derecho podéis hablar de los nuestros, si al cabo de medio siglo de dirección no hay una fuerza monárquica moral, instructiva, patética a la que pueda tratarse con reverencia porque, esos «malos políticos» esos «profesionales de gremios y tertulias, fomentadores de la injusticia, de la desmoralización, de la indisciplina social» lo han de presidido todo? Si les diésemos otra nación, la devorarían también. ¿Con qué autoridad han de hablar de los hombres y de los programas de la izquierda de España los que apagan las luces de su historia.

El órgano de Maura se encariña con la frase de su jefe: «la revolución desde arriba.»

¡Verga eso! Há tiempo que lo esperamos. Esa revolución, que no habría costado una gota de sangre, hubiera sido un instrumento útil para el progreso de un creador, fuerte pero liberal; apasionado, si se quiere, pero generoso y progresivo. ¿A quien recomienda «La Acción» cuando repite el fracasado estribillo? ¿A Maura?

Primero el suicidio. Pues qué en los supradichos cuarenta y tres años, de gobierno, ¿no está incluido el de gracia de 1909?

X. X.

Si es cierto, ¡qué ignominio!

No nos impiden nuestras ideas francamente avanzadas el ser hidalgos para con nuestros enemigos de creencia en lo tocante a religión. Si el fraile más antipático clamase en una causa justa, el fraile contaría con nuestro aplauso y nuestra ayuda. De manera, que ahora, que no se trata de fraile alguno sino de religiosas, por todos reconocidas como a unas verdaderas mártires de la piedad más generosa, no es, pues, extraño que nos pongamos a su lado, para defenderlas de la ignominiosa denuncia que recogemos a título de rumor.

Pero no pasemos más adelante, sin no decir que las amables religiosas a que nos referimos, son las Hermanitas de los Pobres, conocidísimas y estimadas por toda la ciudad.

El caso es el siguiente, de cuya veracidad no respondemos hoy, como dejamos probado ya, por lo que este suelto no tiene otro motivo que el de invitar al actual Ingeniero Jefe de la Junta de Obras del Puerto, señor Alvarez Redondo a que niegue o apruebe lo que le vamos a decir.

Porque sepan nuestros lectores que, de ser cierto lo que se nos dice, el autor de la injusticia no es otro que el citado ingeniero. También hacemos constar que nos resistimos a creer, en tanto que el señor Alvarez no conteste, lo que leeréis a continuación.

Muy brevemente: lo que se nos dice, es que la Junta de Obras del Puerto, o el Ingeniero jefe de la misma, solía regalar, con lo que hacía una obra meritoria, a las Hermanitas de los pobres, toda la carbonilla que producía la draga, que dicho regalo ha sido reducido a un extremo mezquino, para que el contratista don Manuel Vicente, que necesita la carbonilla en una calera que tiene funcionando, se aproveche de ella bonitamente.

Esto es lo que se nos dice, además de que ha e tiempo que se viene cometiendo semejante injusticia.

Nosotros deseamos que esto sea una mentira como un cerro, tanto por el bien de las citadas religiosas como por la rectitud de la caballerosidad del señor Alvarez Redondo. ¡Por que si es cierto, qué de cosas no habría que decirle a persona tan excelente!

Esperamos ser complacidos satisfactoriamente, señor Alvarez Redondo.

Algo de política

Lo que dice el Alcalde

Ayer fueron recibidos como de ordinarios los reporters por el Alcalde señor Pérez Burillo. Este empezó por manifestarnos que había leído con gran sorpresa un suelto de un diario local titulado «El nombramiento de Alcalde» en el cual se le alude en el sentido de su continuación en la Alcaldía.

Sobre este suelto únicamente puedo decir á ustedes—empezó di-

ciendo don Carlos—que no tengo conocimiento ninguno del particular pues ni siquiera he podido ser alcalde de real orden.

Durante mi actuación en la alcaldía no me he ocupado de política y mientras continúe no me ocuparé de otra cosa si no que de defender los intereses de la misma y de todo aquello que redunde en beneficio de Almería.

Se nos dice a título de noticia fidedigna, que la Jefatura de la política datista en Almería, quedará en manos del señor Matamoros, actual gobernador civil de la provincia.

Total: estrangulados definitivamente Cervantes el feroz y Joseico el del bisoné.

Inspección ocular.

El alcalde señor Pérez Burillo, acompañado de dos concejales y del arquitecto municipal y de los chicos de la prensa, se trasladó ayer ala barriada Cañada de San Urbano para girar una visita de inspección a las Algaidas, las que según aquellos vecinos constituyen un serio peligro para la salud pública.

El arquitecto quedó encargado de hacer un proyecto para la mejor y más pronta limpieza de dicho paraje.

Los vecinos de la Cañada aprovecharon la presencia del Alcalde para lamentarse de la falta de asistencia médica y de otras deficiencias y vejámenes que sufren. El señor Pérez Burillo ofreció imponer un correctivo al doctor y que se enmendaría en lo sucesivo.

DE SOCIEDAD

Ha dado a luz con toda felicidad una robusta niña la señora del secretario del Ayuntamiento don David Esteban Gomez.
Que sea enhorabuena.

SECCIÓN MINERA

Carta de pago

Don José García Córdoba ha presentado carta de pago para responder a las operaciones facultativas que se efectúan en el registro minero titulado «Mr Paquita» número 34008 del término de Gador.

Notificación

La Jefatura de minas notifica en el «Boletín Oficial» el haber recaído fecha 2 de Julio pasado una R. O. sobre expedientes mineros número 32437.

LOTERIA NUM. 2.

En esta administración, situada en el número 26 del Paseo del Principe (por bajo del Hotel Simón) hay billetes, decenas y billetes dobles a 4 perlas décimo, para el sorteo del día 11.

Se sirven pedidos por su administrador, Braulio Moreno Nieto.

La impaciencia.

«Solidaridad Obrera» publica ayer el siguiente «fondo» que nosotros suscribimos.

«La impaciencia nos quema, y quiséramos que las cosas se sucedieran a medida de nuestros individualidades deseos, como si esto fuera posible y como si estas o aquellas individualidades fueran en el mundo las ordenadoras de la vida toda.

Se arde en viva impaciencia sin calcular que así se va al agotamiento moral, a la extinción del entusiasmo, al excepticismo negativo. La impaciencia no puede sostenerse mucho tiempo sin caerse en eso. Es fatal. Las serenidades olvidadas y la calma desaparece lamentablemente. ¿Es cuerdo esto en hombres que tienen el dominio de sí mismos?

Convengamos que eso no debe ser. Piensa con serenidad, compañero y estarás con nosotros. Las grandes fuerzas no saben de la fiebre y el arrebato nervioso. Proceden sin prisa y llevan con fría y serena calma su misión prodigiosa hasta las últimas consecuencias, como la fatalidad. Nada hay capaz de contenerlas, anularlas o ponerles un limite, pero tampoco hay nada que pueda apresurarlas e imprimirles una velocidad de «fuera». Son como la condensación de los siglos y el eslabón último de una cadena con anillos de eternidad que se pierden en el pasado. Y esa cadena no puede romperse porque el pasado no se destruye, y ahí es donde está la matriz del nuevo mundo.

No te decimos que esperes, camarada, sino que no desesperes, que es muy distinto.

¿Has comprendido?

DE PETROGRADO AL ISONZO.

¿De qué he de hablar, yo que escribo desde Roma precisamente en los momentos en que se conmemora el segundo aniversario de la entrada de Italia en la guerra, sino de la fensiva del general Cadorna, llevada a la conquista del mont- Cucco y Vodice, que se decían pasiones inespugnables al otro lado de los Alpes? La Prensa extranjera ha rendido el merecido homenaje al ejército italiano y yo comprendo perfectamente que los periódicos de Italia recojan con entusiasmo las hisonjeras apreciaciones que vienen de las capitales de la Entente y de los países neutrales.

Está absolutamente demostrado que, ante la formidable ofensiva anglo francesa, los alemanes han trasladado al frente occidental un buen numero de divisiones del oriental, desde Riga al Pripet. Lo está también que del frente goliziano los austriacos han llegado a algunas divisiones contra las tropas italianas. No basta.

La inercia del frente ruso ha permitido a los austroalemanes, sobre todo el emplazamiento de aquella media y gruesa artillería sobre la que los aliados han logrado ya

una evidente superioridad y con la cual contarán especialmente para sobreponerse fácilmente a la resistencia del enemigo. A pesar de ello después de dos años de guerra aquellos soldados a quienes los alemanes llamaban con desprecio «mandolinistas», han dado pruebas de grandísimo valor, arrebatando al enemigo dos montañas en que todos estaban de acuerdo que no sería posible conquistar. Bien a punto escribía *Rastignac* en «La Tribuna»: «Cuando la historia de esta guerra se suma en las distancias de los siglos legendarios, estos pequeños italianos que se destrozan hoy sobre el implacable fuego de la artillería, sobre las rocas mudas de los montes para alcanzar las cimas y dejar allí arriba sus cañones y la sangre de sus heridas, aparecerán como los verdaderos señores y los verdaderos caballeros aéreos de los Alpes a quienes ninguna fuerza humana podrá jamás llegar a vencer y dominar. Compárese el presente con el desprecio con que nos trataba Austria no hace más que tres años, cuando ni siquiera se dignaba advertir a Italia—estimándola como *cantidad despreciable*—que se preparaba para realizar la Expedición de castigo contra Servia. ¿Que haría Ud. si le preguntaban algunos al Príncipe Bismarck—si desembarcase un ejército en Bélgica?—Mandaría la policía para arrearlo»—respondía el Gran Canciller. Esa idea tenía del ejército italiano.

A los sólo dos años de distancia Cadorna ha hecho ver las co-

sas que saben realibrar los *mandolinistas* de ayer. No hace muchos días el gran poeta del imperialismo Budward Kipling expresa su admiración por las cosas que había visto en la nueva guerra, por la novísima Italia que había descubierto sobre las orillas del Isonzo, sobre las peñas del Trentino.

Si la gran aliada oriental, sumida en el torbellino de la revolución, hubiera podido mantener su eficacia bélgica; si los soldados rusos no hubieran dado tiempo a los soldados de Guillermo I y de Carlos II, la primavera de 1919 hubiera iluminado el alba de la victoria para la Entente. El «Giornale d'Italia» opina que se está aun a tiempo de obtener la victoria en el año presente, a condición que la Rusa reanude su vigorosa ofensiva. «Tiene que pasar—escribe—un perímetro aún antes que el invierno vuelva a poner impracticable el frente ruso».

Ahora bien, si la Rusia libre sabe proceder enérgicamente y hacer sentir a Alemania y Austria-Hungría, durante el actual verano, el peso de sus propias armas, el año corriente puede ser aún el año de la victoria y de la paz justa. Es preciso que trabaje en este sentido el nuevo gobierno ruso con voluntad férrea y con decisión.

Hace unos días el Presidente del Consejo francés leía en el Palacio de Borbón el siguiente telegrama que le había transmitido el nuevo Ministro de Estado ruso: «Rusia no olvidará a Francia, y no olvidará que el admirable esfuerzo del pueblo francés echa sobre sí la ma-

sa enemiga ayudando de este modo la reconstitución de las fuerzas rusas». Los telegramas que llegan de Londres, de París y de Petrogrado dan la seguridad realmente de que se madura algo. Entre tanto los anglofranceses en el frente occidental y los italianos sobre el Isonzo y sobre las crestas del Trentino retienen a las tropas austro-alemanas. Si, como ha dicho con frase dura el hombre del día de la nueva Rusia, Kerensky, la revolución rusa no se reduce a una orgía de siervos libertados, no puede por menos de destruir el trabajo de la *vodka* y del pacifismo imperial.

En todos los casos, Cadorna sobre el Isonzo y Petain y Haig sobre el frente occidental dan tiempo a la gran aliada para que pueda prontamente reorganizarse y dar el golpe libertador.

GAETANO BALDI
Roma, Junio de 1917.

En vísperas de la Asamblea.

(1) Un nuevo partido

En el local que hasta hace poco tiempo ha sido iglesia mayor catedral del partido liberal dinástico se reunirá hoy una parte de los restos de aquella agrupación política.

Ex ministros, diputados, senadores, diputados provinciales, concejales, cuantas personalidades ostentan alguna representación de carácter popular, acudirán en el día de hoy al llamado Círculo liberal, con objeto de reconstituirse o más

gráficamente dicho, de constituir un partido nuevo bajo la dirección del conde de Romanones.

El interés que para la política del porvenir pudiera tener esta Asamblea, nos llevó ayer a conversar brevemente con el citado ex presidente del Consejo.

Dicho queda que nuestra conversación con él fué rápida, pero sustanciosa.

El conde de Romanones reconoce que el partido liberal histórico ha desaparecido, ha muerto como un viejo escandaloso, destrozado por elementos para los cuales la política era un elemento de medro personal no el ejercicio de un sacerdosio en el altar de la patria.

El organismo político que se ha de salir de esa Asamblea será un nuevo partido con un programa moderno de un acentuadísimo carácter democrático en lo interior. Si ha de representar, como aspira a elementos nacionales modernos ha de acompañar a su marcha y su orientación a las ansias de renovación que en todas las clases sociales españolas se advierte. En los moldes viejos no se puede fundir ninguna reorganización que en días como en los actuales aspire a gobernar en nombre del pueblo.

Por eso el nuevo partido llevará en su credo esencia democráticas y avances de carácter social que constituyen en la hora presente una necesidad en todo partido de realidades prácticas.

En cuanto a lo internacional el mensaje del conde de Romanones

al rey el día de su salida del Gobierno será la pauta del nuevo partido.

Los hombres que se agrupen bajo esta bandera no podrán en ningún momento llamarse a engaño, y si alguien necesita de los servicios de la nueva organización política tampoco.

(1). Así relata nuestro colega «El País» la conferencia mantenida con el conde de Romanones.

TORERIAS

La corrida del Domingo

En el mixto de esta madrugada llegó a esta capital el pundonoroso diestro sevillano Antonio Villarán «Villarillo».

Esta mañana a las 9, llegarán en un tren mercancía los seis cornúpetos de la Viuda de don Romualdo Gimenez, que mañana domingo han de lidiar en nuestra plaza las cuadrillas de «Araujito», «Villarillo» y Montenegro.

Como ya hemos anunciado se dispararán cuatro cohetes a la llegada de los astados.

El desencastamiento se verificará a las 10, y a él iremos para darle a «Pan y Letras» nuestro modesto óbolo.

La Empresa le ha concedido cinco palcos a dicha Sociedad para que asistan los simpáticos golfillos que en este centro reciben instrucción.

CANTA-CLARO

Francisco Criado Sanchez

ARMERO
Casa fundada en 1873
Granada, 51



Armas y efectos de caza de las marcas más acreditadas. Expenduría de explosivos. Especialidad en cartuchos cargados en los talleres de la «Unión Española». Cartuchos vacíos. Pólvoras. Cápsulas de todos calibres y sistemas. Aparatos ortopédicos. Exclusivo en el sin rival braguero articulado de hola metálica, reformado con movimiento de rotación que proporciona las comodidades más positivas que pueden ambicionarse por lo que es preferido.

LA JOYERIA

de Jiménez tantos años instalada en la calle Real, se ha trasladado al Paseo del Príncipe número 30, esquina a la calle de Ricardos.

FLOR DE LIS

Lo mejor para teñir el cabello, lo hermosa, evita la caída y calvicie, destruye la caspa. De venta en Droguerías, Perfumerías y principales Peluquerías.

Concesionario exclusivo, Urbano Fernández Gimenez

Luis López y Compañía

IMPRESORES
Castelar, 2.-Almería.

Esta imprenta es la única que confecciona sus impresos con un 40 por 100 de economía. Consultar precios.

Sulfato de cobre

—Y—

Sulfatadora Vermorel

PRECIOS REDUCIDOS

INFORMARÁ

Alfredo Rodríguez Burgos,

Gerona, 5

Servicio directo

sin escalas para pasajeros y carga entre Barcelona, Almería y Melilla, por vapor



Salidas de Barcelona, los miércoles; de Almería, los sábados; de Melilla, los martes; y de Almería, los miércoles.

Llegadas a Almería, los viernes; a Melilla, los domingos; a Almería, los miércoles, y a Barcelona, los sábados.

Consignatarios en Barcelona: señores Domenech y C^{er} Hermanos, Paseo Colón, 17, y Merced, 20.

Consignatarios en Melilla: señores David J. Melal, sucesores Melal y Levy.

Consignatario en Almería: señores Verdejo Hermanos, Paseo del Malecón, 26.

Nota.—Este vapor tiene establecida en Almería una agencia de reexpediciones para hacer seguir a Barcelona y Melilla las mercancías que se reciban del interior o viceversa.

Otra.—Los jefes de las estaciones de Sur quedan encargados de transmitir telegráficamente al Consignatario de este vapor en Almería, para que se reserve pasaje a Barcelona y a Melilla, a los señores viajeros que lo soliciten.

Sulfato de cobre.
Carburo de calcio.

Procesos económicos
Droguería «Arco Iris»
Paseo del Príncipe, 8
AURTELIA
Fábrica de tejidos mecánicos de José Suero Muñoz
Murcia, 24

PARA CURAR

Toda clase de DOLORS, NEURALGIAS, GRIPPE, REUMA, INFLUENZA, son eficacísimos los

COMPRIMIDOS RHODINE

(Sté Usines du RHÔNE-PARIS)

Tubo de 20 comprimidos Ptas. 1,50

DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

Depósito General Limousin Hnos.-Tolosa

Doctor Eduardo Pérez Cano
del Hospital provincial
Consulta especial de enferme de des venéreas y sífilíticas. Análisis de sangre, esputos, orina y demás productos patológicos. Tratamiento antirribico completo.—Calle del Cid

Imprenta. Se vende una en muy buen uso, completa de todos sus enseres, en condiciones para empezar a trabajar en seguida. Para más informes, diríjase a la calle del Conde de Xiqueña, 1.—Almería.

Aparatos para riegos de nueva invención, con los cuales no son necesarias las norias. Consultad precios y condiciones a DIEGO COLLADO, mecánico. Cádiz, 2, Almería.

Banco Español de Crédito
Capital 20.000.000 de pesetas.
AGENCIA EN ALMERIA
Caja de ahorro.

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.

Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

BAZAR del LEON

Muebles de ebanistería, tapicería y madera curvada, cuadros y espejos, loza y cristal, baterías de cocina, objetos de fantasía, perfumería, etc., etc.

Tiendas, 6 Ubaldo Abad, Rostrico, 2

IMUEBLES

GRANDES TALLERES DE H. Y H. DE JOSÉ MARTÍNEZ HERRERA
ALMERIA
Paseo de la Estación

INFORMACIONES TELEGRÁFICAS Y TELEFÓNICAS

DE ESPAÑA Y DEL EXTRANJERO

No se abrirán las Cortes.—Habrá elecciones generales

Madrid 6

Refiriéndose a las gestiones realizadas por un personaje político perteneciente a la actual situación se ha hablado hoy en los círculos políticos de la próxima celebración de unas elecciones generales.

Se decía, que después de lo ocurrido en el partido liberal, era imposible reunir las actuales Cortes, siendo de urgente necesidad elegir otras, para el caso en que circunstancias imprevistas exigieran la apertura de las Cámaras.

La firma del rey

Madrid 6

El ministro de Fomento, señor vizconde de Eza, ha sometido hoy a la firma del rey los siguientes decretos:

Aprobando el presupuesto de las obras de reconstrucción del puerto de Adra.

Concediendo varias cruces de mérito agrícola.

Reformando la plantilla de personal facultativo.

Además don Alfonso ha firmado otros decretos de escaso interés, pertenecientes a este mismo ministerio.

El Consejo de Estado informa

Madrid 6

Hoy se ha reunido esta entidad, habiendo informado el expediente relativo al gasto de papel en los periódicos.

En el informe se establecen restricciones.

El Consejero señor Osma, suscribió un voto particular.

Francos y Libras

Madrid 6

Cotización de hoy: Francos, 74'10. Libras, 20'42.

Comentarios sobre una asamblea

Madrid 6

Durante todo el día se han hecho largos comentarios en los círculos políticos, relacionados con la asamblea celebrada en Barcelona por los diputados y senadores de aquella región.

Rahola y Royo Villanova

Madrid, 6

Hoy han llegado a esta corte procedentes de Barcelona, los señores Rahola y Royo Villanova.

Este ha manifestado que ha podido apreciar en aquella capital un ambiente autonomista pero español.

Felicítase de que haya fracasado la astucia de los catalanistas.

Dijo que este fracaso está completamente probado con el hecho de que en la asamblea no se hablase de la nación catalana, sino de la autonomía municipal, solamente.

Manifestó que esta fué siempre la bandera liberal democrática.

Demuestra que los catalanistas conocen el problema de la autonomía y que no puede sustraerse este al conocimiento del Parlamento, no repitiéndose el caso de la mancomunada, que fué concedida por medio de un real decreto.

Lo que dice el presidente.

Madrid, 6

Hoy, como de costumbre, hemos visitado al señor Dato, en su despacho de la presidencia.

El presidente, a pesar de las insistentes preguntas que le hicimos, negose a anticipar juicio alguno, respecto a la asamblea celebrada por los representantes en Cortes, catalanes, hasta que recaiga acuerdo en las peticiones formuladas.

Manifestó, finalmente, que en el Consejo que celebren mañana informará a los ministros de la visita que le han hecho los representantes catalanes.

Gran expectación

Madrid 6

Ha despertado una gran expectación el Consejo que mañana han de celebrar los ministros.

Villanueva extrañado

Madrid, 6

El presidente de la Cámara, popular, señor Villanueva, mostrábase hoy extrañadísimo de que los señores Gallego (don Tesifonte) y el senador Masó, aparecieran en los periódicos de la mañana como adheridos a la jefatura del conde de Romanones, cuando hoy le han remitido una carta adhiriéndose al señor marqués de Alhucemas.

Las fuerzas del Conde

Madrid, 6

Según el último recuento son 110 entre senadores y diputados los adheridos a la jefatura del conde, de Romanones.

La fecha de una Asamblea

Madrid 6

La asamblea que proyectan celebrar los adictos al conde de Romanones, no se celebrará hasta mediados del mes de Septiembre.

Entrega de conclusiones

Madrid, 6

El comité ejecutivo de la asamblea celebrada ayer por los romanonistas, ha entregado mañana al conde de las conclusiones adoptadas en aquella reunión.

Romanones alegre y confiado

Madrid 6

Hoy se ha mostrado el conde satisfechísimo del resultado de la asamblea celebrada ayer por sus amigos.

Don Alvaro hacia constar en medio de una gran alegría y satisfacción, refiriéndose a las adhesiones recibidas que él no había solicitado la adhesión de ninguno de sus amigos.

Estas acusan—dijo—una penetración perfecta de ideales, pues las adhesiones a mi jefatura no están inspiradas ni en estímulos ni en promesas de ninguna clase.

Miranda escribe a Romanones

Madrid, 6

El exministro de Marina, señor Arias de Miranda, ha enviado hoy una carta al conde de Romanones.

En esta le manifiesta que no ha reconocido su jefatura, por discrepar del criterio sustentado por el conde en la cuestión internacional.

Senador que renuncia

Madrid 6

El senador por la circunscripción de Orense, señor Alvira, ha renunciado a su acta, fundándose en que esta la obtuvo cuando el conde de Romanones, ostentaba la jefatura del partido liberal.

Tranquilidad en toda España.—Habla Sanchez Guerra

Madrid, 6

El ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra, nos ha informado de que reina tranquilidad en todas las provincias.

Dijonos que habían acudido a trabajar hoy todos los obreros de Cartagena, según le había comunicado el gobernador de aquella provincia.

Manifestó que no era cierto que el gobierno se hubiese ocupado todavía del convenio realizado por el marqués de Cortina.

Habla el presidente

Madrid, 6

El señor Dato ha desmentido las noticias circuladas asegurando que habían ocurrido agitaciones obreras en algunas provincias.

Dato y Sanchez Guerra conferencian

Madrid, 6

El presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación han celebrado hoy una amplia conferencia.

Estos han dicho que la situación general mejora, y que tienen esperanzas fundadas en que todo se resolverá satisfactoriamente.

Bugallal explica un decreto

Madrid, 6

El ministro de Hacienda, señor Bugallal, ha explicado el decreto que hoy aparece en la «Gaceta», diciendo que este va encaminado a evitar las exportaciones.

Ha manifestado que en lo sucesivo las peticiones que se formulen para verificar exportaciones, serán resueltas en Consejo de ministros.

Autorización.

Madrid, 6

Por el ministro de Hacienda se ha dispuesto se amplie hasta 500 pesetas la cuantía de los alijos que pueden los carabineros enviar a las oficinas de Aduanas.

DE LA GUERRA

Resumen diario de las operaciones

Madrid 6

Continúan los rusos en ofensiva en Galitzia. En la región de Brzenay ha vuelto a ser violenta la lucha, que se había apaciguado en tanto. También se libran importantes acciones en dirección de Zolotohef y a uno y otro lado del ferrocarril de Tarnopol a Lemberg.

Al Sur de Zhorot, las tropas rusas han arrebatado al enemigo tres líneas de trincheras cercanas a la aldea de Kozlof y han rechazado a los germanos a la otra orilla del pequeño Strypa, después de haber hecho 5.000 prisioneros y haber cogido 13 cañones.

El general Ludendorff reconoce el fracaso de sus tropas.

«La batalla continuó en Galitzia—dice el caudillo alemán,—y durante un ataque en masa, emprendido por nuestros adversarios desde las alturas de la orilla occidental de Strypa, lograron ampliar hacia el Norte la brecha que habían abierto el día anterior. La retaguardia de nuestras reservas contuvieron al fin al enemigo.»

Hasta ahora, los rusos no han hecho avanzar más que a su ejército del Sudoeste y solo por el ala derecha. En cuanto al denominado Ejército del Oeste, no ha dado todavía más señales de existencia que las que representa el fuego de sus cañones.

Según el parte suscripto por Ludendorff, a orillas del S ochod fue violentísima la lucha de artillería; pero la infantería rusa solo actuó en ataques aislados.

Las circunstancias de que la actual ofensiva se amplie por el norte hacia el Bug, y el contenido de la orden del día firmada por el jefe del ejército ruso del oeste, inducen a creer que la lucha no tardará en extenderse por Wolhynia.

Toribio Alvarez

DENTISTA

Plaza de Nicolás Salmerón, 1.

Coñac Peinado

Sus soleras son las más antiguas de España.

Notas breves.

Conducción

Ha sido ordenada la conducción de Cristobal Mateo Campillo, desde Alhama al penal de Dueso para cumplir condena.

Multas

Ayer fueron multados por el alcalde varios revendedores del mercado por expender las mercancías faltas de peso.

Comisión que se reúne

Ayer se reunió la Comisión de Hacienda despachando gran número de reclamaciones de reparto vecinal y cédulas personales.

Subasta

La Administración de Aduanas anuncia la venta en pública subasta que se ha de celebrar el 20 del corriente mes para vender varios artículos pertenecientes al expediente de abandono número 7 de 1917.

Reparto de consumos

En la alcaldía de Bedar han quedado expuestos al público los edictos pertenecientes al reparto de consumos para el año actual.

El Parque de desinfección

El Director del Laboratorio municipal ha oficiado al Ayuntamiento para que se autorice la adquisición de varios enseres destinados al Parque de desinfección.

Pidiendo certificado

El Gobernador civil ha oficiado al Ayuntamiento para que se le traslade un certificado relativo a la reducción del importe de los arriendos municipales.

Bar Frutero

Café.—Chocolate.—Helados.—Cerveza.—Príncipe, 44.

Se vende

un precioso cochecito propio para pasear niños, y varios muebles más, todo en buenas condiciones, por tener que sentarse su dueño.

Razón, Regocijos 59.

Barriles de pino

de superior calidad

a pesetas 1'70.

Informará, Eusebio Becerra (frente al Banco de España)

¿NO LO DUDE USTED!

El éxito alcanzado por la AGENCIA DE RECLAMACIONES A LOS FERROCARRILES establecida en la calle de Mendez Núñez, número 22, rebasa toda ponderación, y es un verdadero acierto, encargar a ella las reclamaciones y la revisión de los portes pagados.

SULFATO DE COBRE

Se vende por el comerciante de esta plaza, don Andrés Sarabia

17, GRANADA, 17

Grandes Almacenes de Tejidos al por mayor y menor

EL RIO DE LA PLATA

Puerta de Purchena y Alfareros, 1 y 3

ALMERÍA

Temporada de verano 1917.

En esta casa, que es la mejor surtida de todas las de su ramo, encontrará el público grandes existencias de todos los artículos, tanto de novedad como corrientes, a precios increíbles por su baratura.

Extensas colecciones de vuelas y etámenes bordados y estampados, crespones de seda, gabardinas, bengalinas, eoliens, otomanes, alpacas, lanería de color y negra, seda de todas clases para vestidos y adornos, damascos de hilo para colchones, géneros blancos, artículos finos para camisas, nansús lisos y bordados, gasas, tules, panamás, esterijas y sábanas de hilo.

Trajes y gorros para cristianar, corsés cómodos y elegantes, sostén pechos, mosquiteros, géneros de punto, mantelerías, toallas, sombrillas, ropa blanca confeccionada, juegos de novia, juegos de cama, blusas de gran fantasía, abrigos de seda, stores, visillos, cortinas y colchas de tul, cubrecamas de seda y encaje, echarpes, camisas, cuellos, corbatas, guardapolvos y trajes hechos para caballeros y niños.

Especialidad en vuelas, mantos y géneros negros para lutos, con garantía de color.

Grandioso surtido en mantones de manila lisos y bordados, con flecos de legítimo torzal de seda.

En driles, frescos y pañería para trajes de caballero, siempre esta casa se distinguió por su buen gusto y buen resultado de los géneros.

PRECIO FIJO

Expléndidos regalos a los compradores.

NOTA

Mandamos muestras y precios de artículos a aquellos clientes de la provincia que lo soliciten, como igualmente hacemos envíos de géneros CONTRA REEMBOLSO O REMESA DE SU IMPORTE POR GIRO POSTAL